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para vocês. Eu não vou falar sobre cada uma das ações, mas 
só as que realmente a gente teve algum tipo de execução, acho 
que todo mundo lembra, né, que a gente tem um convênio 
com a Sabesp, que esse convênio tem esse valor total de R$ 
7.200.000,00 e a gente até o momento teve esse repasse de 
R$ 2.880.000,00, tá? É todos o todo o restante dos valores, que 
são esses R$ 4.320.000,00, eles são condicionados à execução 
dos R$ 2.880.000,00. Então, portanto, a gente não executou 
eles ainda e a gente ainda não recebeu o restante. Esse convê-
nio foi prorrogado para 2023. Isso já na reunião de setembro 
eu já tinha informado, de todos os contratos que a gente tinha 
previsto, né? O único que a gente tem em andamento, mas 
como a gente ainda não teve nenhuma devolutiva da empresa 
eu não tenho que mostrar aqui, mas a gente marca, né? A pri-
meira reunião do ano que vem para apresentar que é o projeto 
básico da área 1 e da área 2. O contrato de manejo, ele vai ser 
aberto agora também em janeiro, porque também tem essa 
parte de manutenção para área 1 e para área 2 e o contrato 
das obras de readequação da fase 1 também está em processo 
final de licitação. Então a gente abriu já, então, está em fase 
recursal para em janeiro a gente terminar a licitação, aí também 
a gente consegue mostrar alguma coisa na próxima reunião em 
termos de execução, e quando a gente tiver o primeiro contrato 
finalizado do projeto, a gente pretende contratar as obras, mas 
isso possivelmente aconteça só em 2023, ali no início, porque 
também tem a condição do repasse da Sabesp. Outra coisa que 
a gente está finalizando, é o.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Cortou Tamires, só 
um minutinho, por favor.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Es-
tão me vendo?

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Só que cortou um 
pouquinho. Tamires, é a segunda parte.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 
Adjunto) - Espera aí. Vamos lá para ver de novo.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Caiu 
a minha internet espera aí, ah tá, caiu e voltou, espera aí.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Mas faz parte.
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Eu 

nem vi também, fiquei falando aqui igual besta. Espera aí que 
agora deu ruim aqui, tem que tirar e voltar. Agora voltou para 
vocês?

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Voltou Tamires.
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Esse 

contrato também já está praticamente finalizado e houve esse 
saldo, né? De R$ 302.000,00 que a gente vai ver como que a 
gente vai gastar ele em 2022, porque obrigatoriamente a gente 
tem que zerar esses R$ 2.000.000,00, tá? As outras coisas que 
tiveram andamento foram da dotação, na de estudos, planos e 
projetos ambientais, com o Manejo das Seasforteas do parque 
Trianon, que ela vai ter uma continuidade em 2022, né? A 
gente precisou aditar porque não deu tempo de terminar tudo. 
Esse contrato teve uma suspensão esse ano porque teve um 
descompasso na liberação do restante do recurso do FEMA e 
o aditamento de prorrogação de prazo do contrato. Então ele 
ficou aí cerca de 1 mês suspenso e a gente retomou ele em no-
vembro e ele vai ter continuidade em 2022. O plano de Manejo 
da APA que a Nita já veio, já mostrou também para vocês tudo 
e já pagamos tudo e plano de gestão de parque está aqui, mas 
a gente não executou porque vamos executar em 2022, aí no 
plano anual aqui que eu vou apresentar, vou falar um pouco 
para vocês que está pretendendo fazer uma parceria com a 
ONU Hábitat e aqui só para vocês terem uma noção de tudo, 
toda essa parte em vermelho foram coisas que a gente acabou 
não executando. Como a gente está tratando de um fundo, a 
gente não tem tantos prejuízos como que se fosse execução de 
orçamento do Tesouro, né? Que é bem mais complicado, então 
o fundo ele se mantém que pese a desvinculação por conta da 
pandemia. Mas a gente, enfim, executou, não é, é dentro das 
dotações de ampliação, reforma e requalificação de parques to-
dos os seus planos e projetos ambientais e teve o plantio tam-
bém que a gente executou até o mês de julho que foi o FEMA 
que financiou isso, e a partir de 2022, a gente não vai mais usar 
o recurso do FEMA para plantio, e sim o recurso do Tesouro. 
Então isso é uma coisa importante. Então até 2021 é isso.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada, Senhora.
Aldo Struffaldi (Conselheiro) - Posso fazer uma pergunti-

nha?
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Com 

certeza!
Aldo Struffaldi (Conselheiro) - Tamires, você mencionou o 

parque Trianon em um dos itens, né?
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Isso.
Aldo Struffaldi (Conselheiro) - Só para a ajudar a minha 

memória, lá no parque Trianon houve há um tempo atrás, 1 
ou 2 anos, havia aquele problema daquela palmeira que era 
erva daninha.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Isso, 
é esse o contrato.

Aldo Struffaldi (Conselheiro) - É esse o contrato?
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - É 

esse é. Exatamente esse. É que a gente vai prorrogar ele por 
mais um ano, né? Isso mesmo, mais 1 ano para a gente conse-
guir terminar, deu muito mais trabalho do que a gente imagi-
nou em termos de tempo, né? Então ele teve que ser esticado.

Aldo Struffaldi (Conselheiro) - Ah tá ok, então.
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Mas 

ele está sendo executado viu? É algo que está sendo executado. 
É que a gente teve algumas etapas aí de trabalho, né? Então, 
a primeira etapa foi fazer a supressão das árvores maiores, 
então a gente suprimia elas, mas não tirava o toco delas, né? 
Agora a gente está fazendo a parte de compensação e remoção 
desse restante das árvores, do que sobrou delas e as menor-
zinhas, né? Que tem uma super limpeza que a gente tem que 
fazer, porque ela é uma praga, então, à medida que a gente foi 
trabalhando também, outras foram nascendo. Então tem esse 
manejo final aí para fazer que ainda leva alguns meses.

Aldo Struffaldi (Conselheiro) - Ah tá OK, obrigado.
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - De 

nada!
Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Temos mais alguma 

manifestação?
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - O 

Ramos levantou a mão.
Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Sr. Ramos? Desculpa, 

é que minha internet está um pouquinho fraca aqui térreo, que 
o senhor Ramos entrou para mim aqui agora.

José Ramos de Carvalho (Conselheiro) - Tá ok, bom dia 
para vocês, desculpa o atraso.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Bom dia, senhor 
Ramos.

José Ramos de Carvalho (Conselheiro) - Eu queria somente 
uma informação da Tamires, que é muito bom para a gente 
porque pela APGAM a Associação Paulista de Gestão a gente 
mandar esses registros, de fotos e de atividades que a gente faz 
CONFEMA. É interessante, não é? Para todos esses formandos 
poderem já ter esses registros e essas informações tá bom, 
gente? É somente isso. Obrigado.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada, Sr. José 
Ramos. Mais alguma manifestação? Dando continuidade, eu 
vou passar agora a palavra para o Sr. Sandro para apresen-
tação.

Sandro Eduardo Gomes Vieira (Encarregado de Equipe Téc-
nica) - Bem, eu vou compartilhar minha tela por inteiro. Todos 
conseguem ver? Dando andamento, esse é o nosso relatório, só 
deixa eu diminuir um pouco para que vocês possam observar 
melhor. Aqui a gente tem a apresentação do sumário, em rela-
ção às atividades do CONFEMA, às elaborações das diretrizes 
que o FEMA foi apresentado no caso, nessa última reunião, que 

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Oi, obrigada Tamires. 
E se alguém tiver uma pergunta para a Tamires, por favor, 
levanta a mão.

Jaciara Schaffer (Conselheira) - Ah desculpa, eu não levan-
tei a mão e já abri o microfone.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Não tem problema 
Jaciara, pode falar sim. Seja bem-vinda

Jaciara Schaffer (Conselheira) - Obrigada. É bom dia a 
todos! Tamires, eu acabei te mandando uma mensagem há 30 
minutos no WhatsApp dizendo que eu tenho interesse de cola-
borar sim e estou super a disposição para o que a gente possa 
compartilhar, aprender juntos e pode me incluir sim, obrigado, 
eu acho super importante esse trabalho. Obrigada.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Nós vamos estar 
colocando você Jaciara. Tamires, eu vou estar incluindo ela nas 
próximas reuniões, nós vamos estar encaminhando o convite, 
tá?

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Mui-
to bom, obrigada!

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada, Tamires. 
Dando continuidade à nossa reunião passo, a posse agora da 
Conselheira Suplente Senhora Kelly Alencar Teixeira, represen-
tante da Secretaria Municipal de Urbanismo e Licenciamento 
SMUL. A posse da Conselheira Titular Priscila Santana Gonçal-
ves da Fonseca, representante da Secretaria Municipal do Verde 
e Meio Ambiente SVMA. Inclusão da posse da Conselheira 
Titular Fernanda Simon Cardoso, representante da Secretaria 
Municipal de Urbanismo e Licenciamento (SMUL). E eu quero 
deixar para vocês, desejando umas boas-vindas para vocês, e 
agora eu passo a primeira palavra para a posse da Senhora 
Kelly Alencar. Passo a palavra agora para Priscila.

Fernanda Simon (Conselheira) - Oi, bom dia. A Kelly está de 
férias, tá? Ela não vai estar aqui nessa reunião.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada Fernanda 
por estar avisando. Passo a palavra para Priscila, por gentileza.

Priscila Santana Gonsalves da Fonseca (Conselheira) – 
(inaudível)

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Priscila, está sem 
microfone.

Priscila Santana Gonsalves da Fonseca (Conselheira) - Me 
escutam?

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Sim, só está meio 
baixo.

Priscila Santana Gonsalves da Fonseca (Conselheira) - Me 
escutam?

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Sim, agora sim.
Priscila Santana Gonsalves da Fonseca (Conselheira) - Eu 

não tinha escutado vocês, então, bom dia, gente.
Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 

Adjunto) - Bom dia.
Priscila Santana Gonsalves da Fonseca (Conselheira) - Mi-

nha missão agora de integrar o CONFEMA, antes era suplente e 
estou aqui para colaborar também.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada, Priscila. 
Agora eu passo a palavra para a Senhora Fernanda Simon, que 
é suplente.

Fernanda Simon (Conselheira) - Bom dia a todas e todos. 
Obrigada por me receber na sua primeira reunião, eu vou ser 
representante titular da SMUL e venho aqui para colaborar com 
o que for possível, né? Dentro da colaboração que a minha 
Secretaria pode oferecer e acredito que na próxima reunião, de 
repente, a Kelly possa estar aqui também, que agora ela está de 
férias, né? Kelly vai ser minha suplente. Representando a SMUL 
também, obrigada.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada Fernanda. 
Sejam bem-vindas todas vocês. Passando para o terceiro ponto 
do expediente. Primeiro ponto, apresentação e deliberação 
do calendário das reuniões do CONFEMA do ano de 2022 
pela Senhora diretora do CONFEMA, Cecília. O terceiro ponto, 
continuando ainda, apresentação e deliberação dos relatórios 
de execução e despesas dos projetos e utilização dos recursos 
do FEMA, Senhora Tamires. Apresentação e deliberação do 
Plano Anual de Investimento do FEMA para o ano de 2022, 
Senhora Tamires, novas sugestões e do tema de pauta para 
as futuras reuniões de CONFEMA eu vou falar no final das 
reuniões. A gente encaminha via e-mail. Passo agora a palavra 
para a Senhora Cecília que é diretora da Divisão de Gestão de 
CONFEMA.

Cecília Preturlan (Secretária Executiva) - Bom dia a todos. 
Eu sou a diretora do CONFEMA, e eu vou fazer uma breve 
apresentação para vocês. Aqui nós apresentamos a pauta da 
reunião. Aqui, o calendário para o ano de 2022, com todas as 
reuniões. A composição atual do CONFEMA. Aqui nós temos 
o Balanço do Fundo Especial atualizado até outubro de 2021. 
A previsão de receita para 2022 é no valor aproximado de 
31.000.600, e a previsão de gastos também para o ano que 
vem, de aproximadamente 25.000.000. Só isso. Obrigada.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Obrigada, Cecília, 
temos alguma consideração? Passo a palavra agora para o 
Senhor Sandro Eduardo Gomes, ele é Encarregado de Equipe de 
Divisão Técnica de Gestão do FEMA, para a sua apresentação.

Sandro Eduardo (Encarregado de Equipe Técnica) - Con-
segue me ouvir? Bom dia a todos, meu nome é Sandro, faço 
parte do DGFEMA, sou Encarregado da Equipe Técnica e vou 
fazer uma apresentação breve do relatório de atividades desse 
ano. E vale ressaltar que esse relatório vai ser modificado assim 
que terminar essa reunião para incluir algumas informações. 
Está disponível no Microsoft Teams para todos os conselheiros 
verem como ele está hoje, e ele também vai ser atualizado e 
depois disponibilizado no site da Secretaria do Verde e do Meio 
Ambiente. Qualquer dúvida podemos encaminhar o arquivo por 
e-mail ou o link no site da página. Só um instante que eu vou 
pegar aqui a apresentação e vou mostrar para vocês do que se 
trata do nosso relatório deste ano. Eu estou tendo um problema 
que está dizendo que o meu compartilhamento não pode ser 
realizado por PowerPoint, ele está em PDF, solicito para a Se-
nhora Liliane se eu posso ter mais uns minutinhos para arrumar 
isso e dar continuidade na pauta ou se eu posso dar continui-
dade com a pauta dando andamento mesmo assim, lendo ele, 
mas sem apresentar para os conselheiros.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Eu passo a palavra 
agora para a Tamires com a apresentação das demais pautas e 
logo em seguida eu passo para você, tá?

Sandro Eduardo Gomes Vieira (Encarregado de Equipe 
Técnica) - Perfeito.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Passo agora a pala-
vra para a senhora Tamires, Coordenadora do DGPAB na Secre-
taria do Verde e Meio Ambiente para apresentação.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Lili, 
só para eu me situar, você está falando da apresentação das 
ações que foram executadas em 2021 certo?

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Isso, isso Tamires!
Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - É 

bem rápida, bem curta minha apresentação. Só um segundo. 
Cadê?

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 
Adjunto) – Curta porque hoje é sexta, né, Tamires?

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Não, 
é sexta e chega de trabalhar esse ano, pelo amor de Deus.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 
Adjunto) - Hoje é dia 17 ainda.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Temos ainda umas 
reuniões Tamires.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Eu 
vou terminar aqui, e vou para Secretaria.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 
Adjunto) - 12 dias ainda em dezembro, vai.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - 
Socorro, eu estou cansada. Bom gente, só pra prestar contas 

go 15 da Lei Municipal nº 10.365/87; III – O presente despacho 
terá validade por 12 (doze) meses, a contar da sua publicação.

PROCESSO 6027.2021/0005735-0 - Despacho interno 
SVMA/CGPABI Nº 058483201 - Despacho N° 136 - DGPU 
- INTERESSADO: Parque Shangrilá - ASSUNTO: Solicitação 
de revalidação da autorização para supressão, de 04 
(quatro) exemplares arbóreos de Eucalyptus sp. mortos I – 
No uso das atribuições que me foram conferidas por Lei e con-
siderando os elementos constantes no presente, especialmente 
o MEMORANDO Nº 09/DGPU/2022, que adoto como razão de 
decidir, REVALIDO, observadas as demais formalidades legais 
e administrativas pertinentes, a autorização para supressão, 
em caráter excepcional, de 04 (quatro) exemplares arbóreos de 
Eucalyptus sp. mortos na área interna do Parque Shangrilá, Rua 
Irmã Maria Lourença, 250 - Grajaú nesta Capital; II – DETER-
MINO que seja providenciado pela administração do referido 
parque o plantio de 04 (quatro) novos exemplares arbóreos, 
padrão DEPAVE, no prazo máximo de 30 (trinta) dias após a 
supressão, conforme determina o artigo 15 da Lei Municipal 
nº 10.365/87; III – O presente despacho terá validade por 12 
(doze) meses, a contar da sua publicação.

PROCESSO 6027.2021/0005735-0 - Despacho interno 
SVMA/CGPABI Nº 058484067 - Despacho N° 137 - DGPU 
- INTERESSADO: Parque Shangrilá - ASSUNTO: Solicitação 
de revalidação da autorização para Poda de limpeza e 
adequação de 04 (quatro) exemplares arbóreos sendo: 01 
(um) Boungavillea sp., 02 (dois) Alchornea sp. e 01 (um) 
Não identificada I – No uso das atribuições que me foram 
conferidas por Lei e considerando os elementos constantes no 
presente, especialmente o MEMORANDO Nº 09/DGPU/2022, 
que adoto como razão de decidir, REVALIDO, observadas as 
demais formalidades legais e administrativas pertinentes, a 
autorização para Poda de limpeza e adequação de 04 (quatro) 
exemplares arbóreos sendo: 01 (um) Boungavillea sp., 02 (dois) 
Alchornea sp. e 01 (um) Não identificada na área interna do 
Parque Shangrilá, Rua Irmã Maria Lourença, 250 - Grajaú nesta 
Capital; II – O presente despacho terá validade por 12 (doze) 
meses, a contar da sua publicação.

 DEPTO DE PARTICIPAÇÃO E FOMENTO A 
POLÍTICAS PÚBLICAS

 ATA 161ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – 
CONFEMA

Realizada em 17 de dezembro de 2021
Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário Ad-

junto) - Bom dia a todos e a todas! Chegamos ao final do ano, 
se não me engano é a última reunião do ano, então, aproveitan-
do já para desejar Feliz Natal, boas festas, uma ótima passagem 
e um 2022 para gente com muito trabalho, muita prosperidade 
e muita saúde, né? Vamos iniciar então a 158ª Reunião Plenária 
Ordinária do Conselho do Fundo Especial de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável CONFEMA, que se realiza hoje dia 
17/12/2021, começando às 10:07, sexta-feira, de forma virtual 
pela plataforma Microsoft Teams. Quero aproveitar esse mo-
mento para apresentar a, todo mundo já conhece mas vamos 
formalizar, quero aproveitar esse momento para apresentar a 
Senhora Liliane Arruda como a nossa coordenadora do CGC 
da Coordenação de Gestão de Colegiados da Secretaria do 
Verde e Meio Ambiente, ela seguirá à frente da Coordenação, 
contribuindo com o amplo conhecimento e determinação para 
desenvolvimento dos trabalhos aqui no DPAC e DGFEMA. Vou 
passar a palavra agora para a Liliane Arruda para dar início 
aos nossos trabalhos dessa 158ª Reunião Plenária, ok?! Muito 
obrigado a todos e vamos em frente.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Bom dia, obrigado 
Secretário pela palavra. Bom dia a todos. Bom dia aos Conse-
lheiros. Bom dia ao nosso Chefe de Gabinete, Rodrigo Ravena. 
Dando continuidade à nossa reunião, passamos para o expe-
diente do dia. Primeiro ponto do expediente, dando encaminha-
mento ao expediente para cumprimento das pautas, passamos 
para apreciação e deliberação da 159ª Reunião Plenária Ordiná-
ria do CONFEMA. Aí eu passo a palavra para vocês Conselheiros 
se há alguma consideração?

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Lili, 
eu posso falar uma coisa? Eu não sou Conselheira do CONFE-
MA, mas sou do CADES e eu queria dois minutinhos na pauta 
só para reportar para os Conselheiros a GT.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - Ah, sim! Está bom! 
Excelente Tamires!

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Se 
puder incluir aí, agradeço. Eu não sei também se vocês chega-
ram a incluir o plano G22 para a gente discutir aqui também e 
já fica aí a sugestão.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos (Secretário 
Adjunto) - Tamires é sempre muito bem-vinda.

Liliane Arruda (Coordenadora Geral) - A Tamires é nossa 
coordenadora do CGPABI, ela que cuida da parte do parque, 
é ela que me acompanha junto com os parques, ela criou via 
CADES um GT de trabalho, né? Que é o grupo de trabalho que 
inclui o CONFEMA e inclui o CADES, então eu passo a palavra 
para a Senhora Tamires, para estar explicando um pouquinho o 
que é o nosso grupo de trabalho do GT. Tamires, por gentileza.

Tamires Carla de Oliveira (Coordenadora do CGPABI) - Tá! 
Bom gente, há uns dois meses atrás a gente fez uma proposta 
no CADES para fazer um grupo de trabalho conjunto, CADES 
E CONFEMA para trabalhar na virada do ano nos editais do 
terceiro setor, né? Que sempre a gente tem sido muito cobrado 
para retomar isso, e a gente criou um pequeno grupo, inclusive 
boa parte das pessoas que participam são do CADES e CONFE-
MA também, né? Tem o Azzoni, Delaine, o Ramos, enfim, todas 
as pessoas que se propuseram já eram do CONFEMA, né? E aí 
a gente teve, a princípio, duas reuniões e aí eu estou trazendo 
esse assunto aqui para ver se mais alguém quer participar. E 
nessas duas reuniões a gente discutiu e a gente, enfim, definiu 
que vamos trabalhar em três macro temas, né? No ano que 
vem. Mudança do clima, agricultura familiar e objetivos do 
desenvolvimento sustentável no sentido de didatizar melhor, 
principalmente para os subprefeitos, né? Como que eles vão 
trabalhar na implementação disso, porque muita gente não 
sabe e não entende o que que é isso e também não sabe vincu-
lar as ações que já estão sendo realizadas pelas subprefeituras, 
principalmente e melhorar elas e aprimorar para atender esses 
objetivos, né? E aí, na segunda reunião, a Meire dá UMAPAZ, 
né? Que também está participando. Existe um projeto na Se-
cretaria, um planejamento, que é pra gente fazer a implantação 
do Centro de Reeducação Ambiental, e a ideia que a gente use, 
faça um edital para um Centro de Educação Ambiental que tra-
balhe nesses macro temas, a gente está com a previsão de fazer 
3, um no Carmo, outro no Parque Previdência e outro na Luz, 
e a gente está caminhando para começar pelo Parque da Luz, 
porque é mais central e tem mais capilaridade. Uma das ideias 
também é avançar um pouco também na Zona Norte, porque a 
gente quase que não tem atuado ali e enfim, criar sempre um 
vínculo com a Escola de Agroecologia em Parelheiros então, é 
um projeto bastante interessante. A gente teve 2 reuniões, fica-
mos de marcar uma terceira para janeiro de 2022, então quem 
quiser participar, seria muito legal para a gente ter mais gente 
do CONFEMA, diretamente do CONFEMA e não só do CONFE-
MA – CADES para trabalhar nisso. A gente fez híbrida, né? En-
tão, quem pôde ir na Secretaria foi, quem não pôde a gente foi 
fazendo pelo computador, sem problema algum. Aí, na próxima 
reunião, a Meire vai trazer um desenho melhor de como poderia 
ser esse edital, e aí também, do Plano de 22, a gente já previu 
ali cerca de 2.000.000 para a gente conseguir trabalhar em 
todas essas temáticas e na construção de implementação desse 
Centro de Educação Ambiental em 2022, tá? Então, se alguém 
tiver alguma dúvida, estou à disposição.

SEI n° 6027.2021/0006093-8 EXTRATO DO TERMO DE 
COMPROMISSO AMBIENTAL TCA 23/2022 PMSP/SVMA 
e GSM EMPREENDIMENTOS E PARTICIPAÇÕES S.A, em 
decorrência de Construção de edifício de serviços / nR1-6 / 
ZCOR-2 - ZEPEC / PA 5, em imóvel localizado nas Rua Grécia 
nº200 x Rua Mariana Correa x Rua Gabriel Monteiro da Silva - 
Jardim Europa, CEP: 01450-010, São Paulo/SP, com fundamento 
no artigo 154 da Lei Municipal nº 16.050/2014, Decreto nº 
53.889/2013, com redação que lhe foi conferida pelos Decretos 
Nºs 54.423/2013, 54.654/2013, 55.994/2015 e alterações e 
artigo 18 do Decreto Estadual 30.443/89, firmam o presente 
Termo de Compromisso Ambiental, consoante as cláusulas que 
seguem: CLÁUSULA PRIMEIRA – DO COMPROMISSO E COM-
PENSAÇÃO 1. A INTERESSADA SE COMPROMETE A ATENDER 
OS SEGUINTES ITENS: 1.1 Corte: 1.1.1. Árvores invasoras: 01 
(um); 1.1.2. Árvores exóticas: 08 (oito); 1.1.3. Árvores nativas: 
04 (quatro); TOTAL: 13 (treze) 1.2. Remoção: 1.2.1. Árvores mor-
tas: 10 (dez); 1.3. Área de doação: 0 (zero); 1.4. Cadastradas na 
calçada: 21 (vinte e um); 1.5. Preservadas: 84 (oitenta e quatro); 
1.6. Transplante interno: 04 (quatro); 1.7. Transplante Externo: 
0 (zero); 1.8. Plantio: 1.8.1. Interno: 23 (vinte e três) mudas 
DAP 3,0 cm, acompanhada de respectivos tutores, de espécies 
nativas do Estado de São Paulo, padrão DEPAVE; 1.8.2. Calça-
da: 0 (zero); 1.8.3. Estacionamento: 0 (zero); 1.9. Conversão: 
1.9.1. FEMA: 181 (cento e oitenta e um) mudas DAP 3,0 cm, 
de espécies nativas do Estado de São Paulo, padrão DEPAVE, 
as quais deverão ser recolhidas ao Fundo especial do Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – FEMA, conforme 
Reunião da CCA de 2021. 1.9.2. Entrega de mudas: Não 1.9.3. 
Obras: Não 1.10. Implantação de calçada verde: Sim; 1.11. 
Intervenção em Patrimônio Ambiental: Sim; 1.12. Intervenção 
em VPP: Não; 1.13. Intervenção em Fragmento Florestal: Não; 
1.14. Intervenção em APP: Não; 12. EFICÁCIA 12.1 A eficácia 
das autorizações descritas na cláusula primeira inicia-se na data 
da emissão/publicação do respectivo alvará de execução ou do-
cumento equivalente (Alvará Modificativo, Reforma etc.), com 
o apostilamento do número deste TCA, acrescido da anuência 
do CONDEPHAAT ao projeto em voga e seu termo inicial será a 
data de emissão/publicação do último documento por se tratar 
de ato complexo.

O documento poderá ser retirado na Sede da SVMA, 
Rua do Paraiso, nº 387 andar,7º andar, mediante procu-
ração com firma reconhecida ou cópia autenticada, ante 
ao agendamento prévio pelo telefone 5187-0365, o qual 
DEPENDERÁ DA CONFIRMAÇÃO PELO E-MAIL da ctca@
prefeitura.sp.gov.br ao e-mail fornecido pelo interessado.

. 2016-0.148.085-3 EXTRATO DO ADITIVO 01 DO- 
TERMO DE COMPROMISSO AMBIENTAL TCA nº 338/2016 
PMSP/SVMA E UNIFICAÇÃO DAS LUTAS DE CORTIÇO E MO-
RADIA – ULCM, em decorrência da construção de Edificação 
Residencial (ZEIS-3 HIS1/NR1), localizado à Rua Catumbi, nºs 
574, 588 e 616 - Brás - São Paulo – SP - CEP 03021-000, com 
fundamento no artigo 154 da Lei Municipal nº 16.050/2014, 
Decreto nº 53.889/2013, com redação que lhe foi conferido 
pelos Decretos nº 54.423/2013, 54.654/2013, 55.994/2015 e 
alterações e artigo 18 do Decreto Estadual 30.443/89, firmam 
o presente Aditivo 01 do Termo de Compromisso Ambiental 
consoante às cláusulas que seguem: I. PRORROGA-SE POR 12 
(DOZE) MESES O PRAZO PARA O CUMPRIMENTO DO TERMO 
DE COMPROMISSO AMBIENTAL - TCA Nº. 338/2016. II. FICAM 
MANTIDAS AS DEMAIS CLÁUSULAS E DISPOSIÇÕES DO TERMO. 
III. A EFICÁCIA DO ADITIVO 01 AO TCA 338/2016 SE DARÁ COM 
A PUBLICAÇÃO DE SEU EXTRATO NO DIÁRIO OFICIAL DA CIDA-
DE DE SÃO PAULO. Nos termos do Decreto nº. 57.414, de 27 de 
outubro de 2016, há isenção de preço público para HIS, HMP, 
EHMP e EZEIS, bem como à moradia econômica disciplinada 
pela Lei 10.105, de 2 de setembro de 1986, alterada pela Lei nº 
13.710, de 7 de janeiro de 2004.

O documento poderá ser retirado na Sede da SVMA, 
Rua do Paraiso, nº 387 andar,7º andar, mediante procu-
ração com firma reconhecida ou cópia autenticada, ante 
ao agendamento prévio pelo telefone 5187-0365, o qual 
DEPENDERÁ DA CONFIRMAÇÃO PELO E-MAIL da ctca@
prefeitura.sp.gov.br ao e-mail fornecido pelo interessado.

2015-0.321.269-2 - Interessada: Fundação para De-
senvolvimento da Educação – FDE -Assunto: Aditivo 03 ao 
TCA 190/2016 -– Prorrogação de prazo por 12 (doze) me-
ses para cumprimento do TCA supracitado. // Autorização 
para manejo de vegetação em decorrência de reforma 
para atendimento a legislação de acessibilidade, combate 
a incêndio e proteção contra descargas atmosféricas, no 
prédio da EE Deputado Pedro Costa localizado na Rua 
Nilo Mazzei, 378 - São Paulo – SP. DESPACHO I - No uso 
das atribuições que me foram conferidas por lei, com 
fulcro no artigo 154 da Lei Municipal nº 16.050/2014 
(Plano Diretor Estratégico do Município de São Paulo), 
com fundamento no artigo 11, inciso I da Lei Municipal 
nº 10.365/1987, considerando os termos da manifestação 
conclusiva da Assessoria Técnica da Coordenação de 
Licenciamento Ambiental no Processo 2015-0.321.269-2, 
que adoto como razão de decidir, observadas as de-
mais formalidades legais e administrativas pertinentes, 
AUTORIZO: II - A prorrogação de 12 (doze) meses de 
prazo para o cumprimento do TCA n° 190/2016, no que 
tange à supressão arbórea, com termo inicial a partir 
da publicação do extrato do Termo Aditivo 03 no Diário 
Oficial da Cidade de São Paulo – D.O.C. III – A eficácia do 
presente despacho está condicionada à formalização e à 
publicação do extrato do Termo Aditivo 03 ao Termo de 
Compromisso Ambiental n° 190/2016, no Diário Oficial da 
Cidade de São Paulo – D.O.C.

 DEPTO DE PARQUES E ÁREAS VERDES
 PROCESSO 6027.2022/0001457-1 - Despacho 

interno SVMA/CGPABI Nº 058477108 - Despacho N° 27 
- DGPU - Interessado : Parque Paraisópolis - Assunto : 
Supressão de 04 (quatro) exemplares arbóreos sendo: 
01 (um) morto não identificado, 02 (dois) Eucalyptus sp 
e 01 (um) Solanum mauritianum I. No uso das atribuições 
que me foram conferidas por lei e na manifestação técnica 
do DGPU, AUTORIZO, em caráter excepcional a supressão de 
04 (quatro) exemplares arbóreos de sendo: 01 (um) morto 
não identificado, 02 (dois) Eucalyptus sp e 01 (um) Solanum 
mauritianum na área interna do Parque Paraisópolis , sito à Rua 
Silveira Sampaio, 720 , nesta capital. II. DETERMINO que seja 
providenciado, pela administração do parque, o plantio de 04 
(quatro) novos exemplares arbóreos , padrão DEPAVE, no prazo 
máximo de 30 (trinta) dias após o corte, conforme determina 
o artigo 15 da Lei Municipal nº 10.365/87. III. O presente 
despacho terá validade por 12 (doze) meses.

PROCESSO 6027.2021/0005735-0 - Despacho interno 
SVMA/CGPABI Nº 058478789 - Despacho N° 135 - DGPU 
- INTERESSADO: Parque Shangrilá - ASSUNTO: Solicita-
ção de revalidação da autorização para supressão, de 
03 (três) exemplares arbóreos sendo: 01 (um) Schinus 
terenbinthifolia, 01 (um) Eucalyptus sp e 01 (um) morta 
não identificada I – No uso das atribuições que me foram 
conferidas por Lei e considerando os elementos constantes no 
presente, especialmente o MEMORANDO Nº 09/DGPU/2022, 
que adoto como razão de decidir, REVALIDO, observadas as 
demais formalidades legais e administrativas pertinentes, a 
autorização para supressão, em caráter excepcional, de 03 (três) 
exemplares arbóreos sendo: 01 (um) Schinus terenbinthifolia, 
01 (um) Eucalyptus sp e 01 (um) morta não identificada na área 
interna do Parque Shangrilá, Rua Irmã Maria Lourença, 250 - 
Grajaú nesta Capital; II – DETERMINO que seja providenciado 
pela administração do referido parque o plantio de 03 (três) 
novos exemplares arbóreos, padrão DEPAVE, no prazo máximo 
de 30 (trinta) dias após a supressão, conforme determina o arti-
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